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La mirada urbana Lapidario

Lo más leído en la web

EL PTS SUBE LA
POTENCIA

T
RAS meses de negocia-
ción Endesa y el PTS han
llegado a un acuerdo pa-
ra solucionar el problema

de potencia eléctrica que mantenía
ahogado al Parque y en vilo a diez
centros y empresas que no podían
recibir el alta de suministro mien-
tras no se acordara las nuevas con-
diciones. El problema no es que los
transformadores actuales no pue-
dan dar luz a toda la actividad sino
que por las potencias estimadas,
reales y calculadas se obliga al au-
mento de la generación. Como
siempre, el objetivo es pagar más
luz, como le pasa a cualquier ciu-
dadano. Y al final, siempre gana la
banca...

OTRA VUELTA
DE TUERCA

E
l Centro Lorca acumula
un nuevo retraso. Cierto
es que los trámites admi-
nistrativos para conseguir

cinco millones de euros llevan su
tiempo, lo que sorprende es el
anuncio de que todo lleva el ritmo
previsto cuando la constructora no
arranca a la espera de pagos.

Éxito total de la exposición Arte y Culuras de Al-Ándalus. El poder de la Alhambra, que está instalada en la capilla y la cripta del Palacio de Carlos V.
En diez días –se abrió el 2 de diciembre– ha recibido la visita de más de 10.000 personas, si bien 9.565 acudieron durante el pasado puente de la
Constitución-Inmaculada. La muestra rememora los mil años de historia del Reino de Granada (1013-2013) y está compuesta por más de 300 piezas
emblemáticas, como la marlota de Boabdil (en la imagen). El acceso es gratuito de lunes a domingo y de 10:00 a 18:00 horas.

La exposición del Milenio supera los 10.000 visitantes
G. H.

EGOÍSMO VERSUS
ALTRUISMO

L
A sociedad está dividida en dos
partes, aunque las personas cons-
cientemente no lo sepan. Existen
los egoístas y existen los altruistas.

Y aunque en el pensamiento occidental,
se halla profundamente arraigada la idea
de que el comportamiento humano es esen-

cialmente egoísta, asimismo son muchas las
personas que, como yo, mantenemos un
punto de vista opuesto. Existe una gran par-
te de la sociedad dispuesta a sacrificarse por
un completo extraño, pues más aún, si es un
amigo. Es lo que filosóficamente se ha esta-
blecido como vivir para servir a los demás
sin recibir nada a cambio.

También es cierto que existe una parte
de la sociedad sumergida en un sistema
de hipocresía altruista, simplemente para
no ser señalados por los demás. Pero cen-
trémonos en los altruistas de verdad,
en aquellos que lo demuestran tal como
lo define la Real Academia Española con
“sumisión y rendimiento”. Es entonces
cuando me vienen a la mente los miles
de voluntarios del Banco de Alimentos de
Granada, personas que ofrecen su esfuer-
zo y parte de su tiempo libre para paliar las
necesidades de los miembros más desfa-
vorecidos de nuestra provincia.

Ese voluntariado que se siente solidario,
porque cree que es su obligación y acepta
el compromiso moral de ayudar seriamen-
te a los demás, se convierte en el soporte
fundamental de esta importante acción so-
cial. Pero se trata de algo más que altruis-
mo, quizás más bien de voluntad, porque
es preciso estar dispuesto a cumplir con la
obligación que adquieren cada día, cada
mes, cada año. Resultado de esta voluntad,
son los 17 millones de comidas que han
ayudado a lo largo de este año a más de
42.000 familias a llevarse un plato calien-

te a la boca. O los cuatro millones y medio
de kilos de alimentos repartidos entre más
de 280 asociaciones de toda la provincia.

Los datos del Banco de Alimentos no sólo
deben servir para ponernos en alerta ante
una grave situación, sino también para
tomar conciencia de que en ella pueden ver-
se involucrados muchos conocidos. Aristó-
teles decía que la virtud de querer el bien
para el amigo era una extensión de querer
lo bueno para uno mismo. Practiquemos
este egoísmo racional. Solamente el que
quiere lo mejor para sí mismo, puede que-
rer realmente lo mejor para el amigo.

Ojalá el año que viene los datos del Ban-
co de Alimentos sean mucho más pobres y
las personas mucho más ricas. Mientras
tanto, en esta sociedad, con voluntad pu-
ra, casi sin altruismo y sin colectivismo,
sólo voluntad, sería suficiente para que to-
da la estructura funcionase de forma más
equilibrada.

El sello

CRISTINA
MARÍN MUÑOZ
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Solamente el que quiere

lo mejor para sí mismo,

puede querer realmente

lo mejor para el amigo

3www.granadahoy.com

La nueva ordenanza que
el Ayuntamiento pretende
aprobar sobre el control

de los vados está provocando la in-
dignación de más de 300 granadi-
nos. La mayoría, vecinos de los ba-
rrios de Albayda y de La Cruz, que
se sienten coaccionados.

1

Granada
Los vados enfadan a
los vecinos de Albayda

Los Cocineros 4.0 or-
ganizan una sesión de
máster class para re-

caudar fondos a beneficio de
Cruz Roja. Más de 130 personas
acudieron a las cinco sesiones
que se impartieron en la Escue-
la Hurtado de Mendoza.

2

Solidaridad
Celebran un másterchef
por una buena causa

El cierre del laboratorio
de Antropología de la
Universidad de Granada

por deficiencias de seguridad, hi-
giene y espacio ha generado una
oleada de reacciones a nivel na-
cional y mundial. No es de extra-
ñar pues es referencia mundial.

3

Universidad
Apoyo al laboratorio
de Antropología

@Crisvico76
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El Parque Tecnológico de la Sa-
lud (PTS) y la Fundación Sevi-
llana Endesa han desbloqueado
tras meses de negociación el
problema de suministro que
afectaba al Parque y que mante-
nía en vilo a las nuevas empre-
sas y a los centros pendientes de
apertura. Un acuerdo que se fir-
mará oficialmente en enero pe-
ro que ha sacado el compromiso
a la eléctrica de solucionar la
falta de potencia de forma in-
mediata para que los proyectos
pendientes de este convenio
puedan salir adelante sin pro-
blema. En concreto, había diez
edificios pendientes de la firma
del acuerdo ya que Endesa no
concedía el alta de suministro
hasta que no se acordara el
asunto de la potencia.

Porque se trata de un embro-
llo de potencias reales, poten-
cias asignadas, máximos de
consumo y capacidades de los

transformadores que ha cam-
biado con las nuevas normati-
vas y que obliga a la adaptación
del cliente más que a la imposi-
bilidad real de la instalación de
soportar la carga.

La solución principal que se
ha acordado es la de instalar un
tercer transformador en el hue-
co que queda libre en la actual
subestación del Parque; ceder a
Endesa la línea de alta tensión
del Metropolitano desde Las
Gabias hasta el PTS y pagar
2.180.000 euros a la compañía
eléctrica, abono que asumirá el
Parque –que tiene dos años pa-
ra culminar el pago– y que re-
percutirá a los peticionarios en
proporción al incremento de po-
tencia que exista en relación a la
asignada.

El problema que ha motivado
esta situación es el agotamiento
de la potencia de la actual su-
bestación en función de los nue-
vos reglamentos de suministro
ya que la subestación se proyec-
tó en 2002. Según los cálculos,
el Parque a día de hoy entre to-
dos los edificios y las obras con-

sume unos 13 megavatios y el
déficit que se ha acordado está
en 16 megavatios más, el doble.
También ha influido en el pro-
blema de la potencia que en
2005 se firmara una adenda al
convenio con los ayuntamientos
de Granada y de Armilla para
incrementar un 10% la edifica-
bilidad; el cambio de uso de va-
rias parcelas y que Endesa asig-
nara mayores potencias de las
necesidades reales a los centros
del Parque.

Por todo esto, Sevillana decla-
ró el agotamiento de la potencia
impidiendo así el abastecimien-
to de los nuevos edificios que se
proyectan en el Parque, por lo
que el acuerdo era necesario y
urgente. “Valoro positivamente
el acuerdo y agradezco el talan-
te de la negociación”, indicó
ayer el gerente de la Fundación
del Parque, Jesús Quero, quien
lamentó, no obstante, que la
normativa que regula las rela-
ciones de las compañías eléctri-

cas con los abonados desequili-
bren claramente “en favor de las
compañías”.

En la negociación entre Ende-
sa y el PTS se ha fijado el déficit
de potencia del Parque en 16
megavatios. Para solucionarlos
se va a instalar un tercer trans-
formador en el hueco que queda
libre en la actual subestación
del Parque. Ese nuevo transfor-
mador se alimentará de la su-
bestación que va a construir el
Metropolitano en la zona muy
próxima a esta primera instala-
ción. Porque el acuerdo ha im-
plicado también al Metro, que
cederá a Endesa la línea de alta
tensión desde Las Gabias hasta
el PTS, unos 8 kilómetros de lí-
nea aproximadamente.

Esto obliga a firmar también
un acuerdo con el Metropolita-
no, al que a cambio de poder co-
nectar ese tercer transformador
a su propia subestación, el PTS
tendrá que pagar también un
importe que todavía no está cal-

culado. Convenio que se firma-
rá en un máximo de tres meses.

Las obras para la solución del
problema eléctrico del Parque
tienen un plazo máximo de 24
meses pero las empresas no ten-
drán que esperar para recibir el
suministro ya que Endesa se ha
comprometido a darlo de forma
inmediata tirando de la poten-
cia real de los transformadores
actuales. “No hay que esperar
porque en realidad hay potencia
suficiente”, aseveró Quero a es-
te periódico.

Pendientes de la firma hay
centros públicos y privados. Los
públicos son el Centro de Pre-
vención de Riesgos Laborales, el
Instituto Deporte y Salud, la Fa-
cultad de Medicina, la de Cien-
cias de la Salud, el centro de
Servicios Generales de la UGR,
el hospital y el edificio BioRe-
gión. Los privados son Ibermu-
tuamur, el Instituto de Flebolo-
gía, Vircell, Neuron y Máster
Diagnóstica.

ElPTSyEndesadesbloqueanlafalta
depotenciaqueafectabaa10centros
● Se instalará un transformador que se alimentará de la subestación que construya el
Metropolitano en el Parque ● La compañía recibe la línea desde Las Gabias y 2,18 millones

El Parque tiene que

duplicar su potencia

para poder dar el alta a

los nuevos contratos

INFRAESTRUCTURAS | ACUERDO PARA EL SUMINISTRO ELÉCTRICO

G. H.

El hospital es uno de los edificios afectados directamente por el problema de potencia eléctrica.

Excedente de
energía con vistas
a la ampliación
En el acuerdo alcanzado
también se ha previsto la fu-
tura ampliación del Parque
Tecnológico de la Salud. Así,
el transformador que se va a
instalar en la subestación
del Parque será de 30 mega-
vatios pese a que la necesi-
dad fijada para la actualidad
por Endesa es de 16. El so-
brante se utilizará para aten-
der las necesidades parcia-
les que tenga el Parque en
su ampliación en Armilla y
Ogíjares, que aunque en
cómputo general será supe-
rior puede servir para abas-
tecer las primeras necesida-
des aunque después se ins-
talen nuevas subestaciones
eléctricas en el nuevo espa-
cio de la ampliación.
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El Parque Tecnológico va a ela-
borar un Plan Estratégico del re-
cinto según se acordó en la reu-
nión del patronato celebrada el
martes. La intención es elaborar
un documento que fije el cami-
no por el que debe ir el futuro
del Parque con vistas a su am-
pliación al municipio cercano
de Ogíjares.

Según explicó el gerente del

Parque, Jesús Quero, la inten-
ción es hacer “una reflexión so-
bre quiénes somos y a dónde va-
mos para afinar más lo que que-
remos ser y el futuro con la am-
pliación”, matizó el gerente de
la Fundación del Parque.

El PTS ha pasado ya por va-
rios momentos y evoluciones,
como la que se hizo en 2005 con
el paso de Campus de la Salud a
Parque Tecnológico. En 2009 se
elaboró un programa científico
donde se especificó la actividad
en la que se iba a centrar el Par-
que y su función dentro del
campo biosanitario.

Ahora, con el recinto actual
ya casi completo, toca el mo-
mento de “plantearse el futuro”
y ver de lo que se ha hecho qué

ha dado mejores resultados y
qué no, lo que servirá para “pla-
nificar los próximos años”. “Es
fundamental definir cómo nos
vamos a proyectar”, incidió
Quero.

Ya en 2014 se analizará a
quién se encarga la realización
de este Plan Estratégico, que
tendría validez hasta 2018.

Sobre la ampliación del Par-
que a Ogíjares también se habló

en la reunión del Patronato,
presidida por el rector de la
UGR, Francisco González Lo-
deiro. El Parque está colaboran-
do desde finales de julio con el
Ayuntamiento de Ogíjares en la
revisión de todo el plan urbanís-
tico del municipio después de
que éste fuera anulado por sen-
tencia judicial. Además, la co-
misión provincial de Urbanismo
ha tomado nota de esa anula-
ción. La intención, según Que-
ro, es que el primer trimestre de
2014 se produzca la aprobación
inicial de la revisión del PGOU.

Sin PGOU vigente no se puede
tramitar la ampliación del Par-
que Tecnológico. Con todo, no
se espera que se retrase mucho
la gestión.

El Parque elaborará un Plan
Estratégico sobre su ampliación

ARCHIVO

La intención es definir bien el proyecto para el futuro del recinto.

La validez será hasta
2018 y pretende fijar
los criterios sobre los
que construir su futuro

DE ACTUALIDAD
5

Ampliación del nuevo
Centro de Empresas
El patronato de la Fundación
aprobó un presupuesto de
3.270.500 euros para la licita-
ción de la segunda fase del
nuevo Centro de Empresas, que
supondrá la ejecución de 2.450
metros cuadrados para dar ca-
bida a medio centenar de nue-
vos módulos cedidos en arren-
damiento. La condición del con-
trato es que se pagará en un
único pago al año de haberse
terminado la obra. La amplia-
ción no afectará a la apertura
del Centro de Empresas, cuya
fase actual está ya práctica-
mente concluida.

Asistencia a la feria de la
salud de Marruecos
También se aprobó la presencia
del PTS en la Medical-Expo que
se celebrará en la primavera
del año que viene en Casablan-
ca (Marruecos). Se trata de la
gran feria de la salud que se ce-
lebra en la zona y el PTS será el
invitado de honor, fruto de las
labores de internacionalización
del Parque.

Sede de la Fundación de
Nutrición
El Parque va a trabajar para
acoger una sede permanente
de la Fundación Iberoamerica-
na de Nutrición, que ha celebra-
do en Granada su congreso ba-
jo la presidencia de Ángel Gil.

Encuentro de
emprendedores
El Vicerrectorado del PTS de la
Universidad de Granada trabaja
ya en la organización del ‘En-
cuentro nacional de científicos
emprendedores’, que tendrá lu-
gar en noviembre de 2014 en el
auditorio del edificio de Servi-
cios Generales que la UGR pro-
mueve en el PTS y que será el
mayor con los que ya cuenta la
institución universitaria.

Cambio en la composición
El patronato tuvo conocimiento
de los cambios en su composi-
ción ya que entran como nue-
vos miembros el viceconsejero
de Igualdad, Salud y Políticas
Sociales, Aquilino Alonso, y la
delegada provincial de Gobier-
no de la Junta, Sandra García,
como vicepresidenta primera
de la Fundación.

Pedirán una moratoria
en el pago de préstamos
El Patronato autorizó también
solicitar un aplazamiento de
los préstamos reembolsables
por seis semestres más. La
moratoria afectaría a las de-
voluciones de los préstamos
concedidos por el Ministerio
de Economía y Competitivi-
dad. En 2014 tienen que abo-
nar 2.100.000 euros y quieren
aplazar 1.700.000.

600 millones de euros invertidos
al cierre del año 2013

El Parque Tecnológico cierra el
ejercicio 2013 con una inversión
de 600 millones de euros que,
sobre una superficie que afecta
a algo más de 625.000 metros
cuadrados, supone la mayor in-
versión público-privada jamás
materializada en la provincia de
Granada, con una apuesta ma-
yoritaria de la Junta de Andalu-
cía y la Universidad. Las previ-
siones apuntan a que dicha

cantidad se incrementará en los
dos próximos ejercicios y podría
rozar los 750 millones de euros.
El gerente de la Fundación, Je-
sús Quero, subrayó que 2014 se-
rá el año de la “eclosión” del PTS
con la apertura de nueve edifi-
cios más, entre ellos el hospital y
la Facultad de Ciencias que en el
mes de septiembre albergará a
más de mil estudiantes, y que se
sumarán a los trece que ya hay.

La Universidad
garantiza las
nuevas facultades

El PTS trabaja también

con el Ayuntamiento

de Ogíjares en la

revisión del PGOU

La Universidad de Granada ha
garantizado que la Facultad de
Ciencias de la Salud estará
operativa en septiembre de
2014 inaugurando así el com-
plejo universitario del Parque
Tecnológico. La Facultad de
Medicina será la siguiente en
entrar en funcionamiento pero
ya en el segundo cuatrimestre
del curso 2014-2015.G. H.

Edificio de Servicios Generales.
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E. Press GRANADA

El rector de la Universidad de Gra-
nada, Francisco González Lodei-
ro, afirma que se está trabajando
para mejorar las condiciones del
Laboratorio de Antropología de
la Facultad de Medicina, cuyo cie-
rre no le ha sido comunicado de
manera oficial por el Departa-
mento de Medicina Legal, Toxico-
logía y Antropología de esta insti-
tución docente, según asegura.

González Lodeiro se mostró
ayer dispuesto al “diálogo” al ser
preguntado por los periodistas
sobre la decisión de cerrar esta
instalación de reconocimiento
mundial por parte del citado de-
partamento que, según garanti-
zó, sigue “operativo” y la gente
“está trabajando como lo llevan
haciendo desde 1971”.

“Reconocemos que ha habido
una revisión por parte de la Uni-
dad de Salud Laboral donde se
pusieron una serie de problemas,
tanto por parte de la Universidad
como de la propia Administra-
ción y estamos resolviendo la
cuestión”, señaló el rector que,
según precisó ayer, se basa en un
problema de “ventilación” y de
necesidad de “ampliación del es-
pacio”.

A este respecto, indicó que des-
de la Universidad no se pueden
“hacer grandes inversiones en es-
te laboratorio” dado que dentro
de un año se abrirá la nueva Fa-
cultad de Medicina, aunque se

van a hacer obras de adecuación.
De hecho, añadió que “está he-

cho ya el proyecto, incluso se ini-
ciaron ya las obras, hubo un pe-
queño paro y estamos trabajando
ya para llevarlo a cabo”.

El rector asegura que mejorará
el laboratorio de Antropología
GonzálezLodeirodiceque

sóloesfallodeventilacióny

espacioyquenosepueden

hacergrandesinversiones
LUCÍA RIVAS

El laboratorio está cerrado y sólo hay clases teóricas y tutorías.

La UGR continúa
negociando con
los trabajadores
de los comedores

E. Press GRANADA

El rector de la Universidad de Gra-
nada, Francisco González Lodeiro,
señaló ayer que la institución sigue
negociando con los trabajadores
de los comedores universitarios
para alcanzar un acuerdo sobre
sus retribuciones salariales, des-
pués de que el miércoles el sector
secundara un paro parcial por es-
te asunto. El rector consideró “líci-
to” que los trabajadores hayan
ejercido su derecho a huelga, que
se produjo de 14:30 a 15:30 horas
y de 21:30 a 22:30 horas, lo que
afectó a unas 1.700 comidas, entre
el 60 y el 70% del total, según las
estimaciones de la sección sindical
de FETE-UGT en la universidad
granadina.

El rector precisó que en estos
momentos “hay encima de la me-
sa una propuesta” y confió en que
sigan las negociaciones para ce-
rrar un acuerdo con el sector, que
tiene programado otro paro par-
cial el 18 de diciembre.
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G. Cappa GRANADA

300 cantantes amateurs de Gra-
nada se unen este fin de semana a
la Orquesta Ciudad de Granada
para interpretar El Mesías de
Häendel, una oportunidad única
que, además, depara siempre me-
jores críticas que las que ha obte-
nido Montserrat Caballé en su úl-
tima aparición en el anuncio de la
Lotería de Navidad. El bajo Josep
Miquel Ramón representa a los
artistas profesionales que se unen
a los aficionados en la fiesta inter-
clasista de la música: “Es una
oportunidad porque la música
debería ser siempre una celebra-
ción, creo que la hemos converti-
do en algo intocable”, señala el
cantante, especialmente emocio-
nado por abordar El Mesías, una
obra que es al oratorio lo que la
Novena de Beethoven a la sinfo-
nía. “Es como estar en una gran

plaza y, como lo importante es es-
tar todos juntos, si hay algún fallo
no importa, la música es así, lo
importante es la parte emotiva”,
señala Josep Miquel Ramón, que
ya participó en este concierto en
2005. Y poniéndose en el pellejo
de los 300 aficionados, cantar
con una gran orquesta al mejor
nivel es una oportunidad única
en la vida. “Es como si a un aficio-
nado al fútbol le dijeran que va
jugar con el Barça”, cuenta el ar-
tista con una comparación que
ilustra el nudo en el estómago
que sentirán los cantantes del
Coro Manuel de Falla de la Uni-
versidad de Granada, Orfeón de
Granada, Coro Ciudad de la Al-
hambra, Coral Lauda, Coro de
Cámara de la Capilla Real de
Granada, Coro de la Universidad
de Jaén y Coro María Briz, que
junto al Coro de la OCG protago-
nizan el concierto de Navidad
que patrocina La Caixa desde la
temporada 2001.

Unas 36.000 personas han
participado en los distintos con-
ciertos participativos organiza-
dos por la Obra Social de la enti-
dad financiera desde 1995 y más
de 330.000 personas han asisti-
do a los conciertos realizados en
España.

Los conciertos participativos
que La Caixa organiza en diversas
ciudades españolas constituyen
una experiencia enriquecedora
que invita a los aficionados a la
música coral a hacer realidad un
sueño: cantar algunas de las par-
tes corales de este gran oratorio

con un director y solistas de reco-
nocido prestigio internacional,
en un marco tan singular como es
el Auditorio Manuel de Falla.

Desde la temporada 2001, la
colaboración entre las dos entida-
des, Consorcio Granada para la
Música (Orquesta Ciudad de Gra-

nada), formado por el Ayunta-
miento de Granada, Junta de An-
dalucía y Diputación de Granada,
y la Obra Social la Caixa ha sido
habitual en los conciertos de Na-
vidad de la OCG que llena por dos
días, año tras año, el Auditorio
Manuel de Falla.

Durante la preparación de El

Mesías de Händel, los cantantes
amateurs participan de un emoti-
vo espacio de comunicación y con-
vivencia. Un equipo de profesiona-
les de extraordinaria calidad se
han hecho cargo de la preparación
previa de los cantantes que, desde
sus respectivas butacas, cantan al-
gunas de las partes corales del ora-
torio de Händel.

Bajo la dirección de Carlos Fede-
rico Sepúlveda, actúan en el Audi-
torio Manuel de Falla la Orquesta
y Coro Ciudad de Granada y los
solistas Ruth Rosique (soprano),
Jordi Domènech (contratenor),
Gustavo Peña (tenor); y Josep
Miquel Ramón (bajo), junto con
las agrupaciones corales que vi-
ven su particular sueño anual.
Ayer comenzaron a acoplar sus vo-
ces en el Auditorio para que los
conciertos de este fin de semana
sean redondos en lo emotivo y en
lo musical.

Los 300 de la música coral

REPORTAJE GRÁFICO: LUCÍA RIVAS.

Los aficionados ensayaron ayer en el Auditorio Manuel de Falla.

‘El Mesías’, esta noche ymañana.

● El Auditorio Manuel de Falla acoge esta noche y mañana la puesta en escena de ‘El Mesías’
de Häendel, que junta a la OCG y artistas profesionales con cientos de cantantes aficionados

Escomosi aun
aficionadoal fútbol
ledijeranquevaa
jugarconelBarça”

Josep Miquel Ramón
Bajo



Ángel Recio

–Haga una radiografía rápi-
da del periodismo actual.
–Está en un momento malo
y de transición, pero creo
que tiene un gran futuro.
–¿Por qué?
–El periodismo ha perdido
credibilidad y dentro de la
actividad periodística la
profesión está en precario.
Esto no puede ir a peor. Irá
a mejor, pero con un perio-
dismo y unas relaciones con
la sociedad distintas.
–¿Estamos lejos de lo que
demandanlosciudadanos?
–La clave será tener una
mayor cercanía a la socie-
dad y una cierta distancia
del poder. El periodismo se
regeneraría así y consegui-

ría de nuevo la credibilidad
entre sus audiencias.
–¿Lo podrá hacer?
–Sí, y si no lo hace morirá.
En EEUU, el nivel de credi-
bilidad de la prensa estaba
hace 20 años en el 60% y
ahora está en el 25%.
–¿Tan mal lo estamos ha-
ciendo los profesionales?
–Yo no creo que los perio-
distas sean los culpables de
nada. Hay una crisis sisté-
mica y una expresión de ella
está en los medios, en la po-
lítica, en las instituciones…
–¿Habríaquehablarmenos
de política y más de temas
sociales?
–Ya no es un problema de
agenda o contenidos sino
de acercamiento a la socie-
dad y ser menos correa de
transmisión de los intere-
ses políticos. No habría que
atender tanto a esa polari-
zación política porque en la
ciudadanía no existe la ten-

sión que vemos entre los
políticos.
–El efecto ping-pong de los
medios.
–Los medios escarban la su-
perficie de la realidad pero
una sociedad más culta pi-
de algo más.
–¿Se apuesta demasiado
por el suceso en televisión?
–Vemos que los telediarios
son sucesos, catástrofes,
tornados, accidentes de co-
che, algo social y deportes.
Esto es una forma de crear
espectáculo y una tensión
sensacionalista que me pa-
rece muy perniciosa y que
se hace mucho en España.
–¿En otros países no?
–Viajo con frecuencia y veo
que en España tenemos una
crisis muy específica. Esto
no pasa tanto en Reino Uni-
do, Alemania o Suecia.
–¿Estamos en un momen-
to en el que vale todo?
–Vale todo y, en el caso de
las televisiones públicas,
hablar de sucesos es no ha-
blar de otros temas que pue-
den ser molestos para el Go-
bierno. Una sociedad debe
tender a liberarse de la in-
cultura y ciertas televisio-
nes lo que hacen es acen-
tuar el embrutecimiento.
–¿Se está confundiendo
espectáculo, entreteni-
miento y periodismo?
–El periodismo no es entre-
tenimiento. La televisión es
periodismo en los informa-
tivos o los debates.
–Bueno, en los debates los
tertulianos son cada vez
más parciales.
–Esos tertulianos saben que
si no actúan y crean espec-
táculo van a quedar fuera
porque se quiere tener a la
gente despierta.
–Hablábamos de la credi-
bilidad, ¿es posible recu-
perarla entera?
–Los ciudadanos van a ir so-
lo a aquellos medios que les
den garantías. Internet va a
producir una selección na-
tural y los medios que no se-
an creíbles caerán.
–En su último libro, ¡Que
paren las rotativas!, de-

fiende que internet es el
futuro de la prensa. ¿Qué
supondrá la red en los me-
dios?
–Para mí, éste es el medio y
el futuro. Lo demás es soñar
con los barcos de vapor.
–¿Cree que la prensa es-
crita acabará dando todo
su contenido en internet
mediante pago?

–Evidentemente. Se va al
pago y ya hay modelos. En
el New York Times está clarí-
simo. La imprenta le supone
el 60% de la producción y la
redacción un 15%. Hay que
potenciar la redacción por-
que es lo que genera la infor-
mación, da la credibilidad y
la reputación. El NYT ya tie-
ne cerca de 800.000 sus-

criptores en internet y de-
pende más de ellos que de
los anunciantes. Eso da in-
dependencia a un medio.
–¿Qué le pareció el cierre
de la autonómica valen-
ciana?
–No me parece bien el cie-
rre de ningún medio, pero
seis meses antes todos de-
cíamos que ésta era una te-

levisión gubernamental
con una plantilla muy gran-
de. Los defensores de la te-
levisión pública nunca vi-
mos en Canal 9 un ejemplo
a seguir, como tampoco lo
vemos en otros modelos.
Lamento que afecte a tantos
periodistas, pero era mani-
fiestamente mejorable.
–¿Qué deberían hacer el
resto de autonómicas o
locales?
–Hacer televisión pública,
al servicio de los ciudada-
nos y no de los gobiernos.
Cuando la haces, los ciuda-
danos te respaldan. Nadie
pide el cierre de la BBC.
–Los despidos en los me-
dios deben ser un chorro
de agua fría para los
alumnos.
–Es la burbuja académica.
Somos el país europeo con
más centros de formación
de periodistas y ni en la me-
jor situación económica se
pudo digerir tantos licen-
ciados. Antes de la crisis ya
hablábamos de precarie-
dad porque hay un exce-
dente de mano de obra ba-
rata y muy bien formada.

Así se abrieron muchos me-
dios, creando una burbuja
académica y mediática. Es-
to no se ha dado en ningún
otro país europeo.
–¿Hay entonces que redu-
cir facultades o alumnos?
–Hay que ajustar. Los jóve-
nes que entran aquí debe-
rían saber las expectativas
de trabajo que tienen.
–Pocas.
–Pocas.
–Años de becas mal paga-
das, irse al extranjero o
trabajar en otro sector.
–La mayoría de licenciados
en periodismo que traba-
jan lo hacen en sectores
ajenos a la comunicación.
No sé si es bueno o malo.
–Muy motivador no es.
–En otras naciones ocurre
lo mismo. Hay personas
que encuentran trabajo en
otra cosa, son muy felices y
hacen una carrera extraor-
dinaria.

“El periodismo pierde credibilidad y
si no se distancia del poder morirá”

BERNARDO DÍAZ NOSTY. CATEDRÁTICO DE PERIODISMO DE LA UNIVERSIDAD DE MÁLAGA

Catedrático, investigador y ¿novelista?

Bernardo Díaz Nosty nació
en Valladolid en el año
1946 pero es un andaluz
más, pues lleva un tercio
de su vida en esta comuni-
dad autónoma. Su padre ya
trabajó en la localidad sevi-
llana de Morón como nota-

una veintena de libros so-
bre este sector. El último,
llamado ¡Que paren las ro-
tativas!, acaba de salir. Es
editor de www.infoameri-
ca.org, director de la cáte-
dra Unesco de la UMA y
planea saltar a la novela.

rio y él fue el primer decano
de la facultad de Ciencias de
la Comunicación en la Uni-
versidad de Málaga (UMA),
donde ahora es catedrático.
Compagina las clases con la
investigación, hasta el punto
que ha publicado más de

JAVIER ALBIÑANA

Los defensores
de la televisión
pública nunca
vimos en Canal 9 un
ejemplo a seguir”

Los tertulianos
saben que si no
actúan y crean
espectáculo
están fuera”

El Parque Tecnológico de Granada
ha cerrado el año con una inver-
sión de 600 millones de euros, la
mayor de la provincia. Además, ha
conseguido desbloquear con Ende-
sa el problema de potencia que
impedía nuevas aperturas.

Jesús
Quero
Gerente de la Fundación
del Parque Tecnológico
de la Salud

A sabiendas de su ilegalidad, ha
anunciado la fecha y la pregunta
de la consulta soberanista, mien-
tras, paralelamente, promueve
con dinero público el odio hacia el
resto de España en un ejercicio
histórico de irresponsabilidad.

Artur
Mas
Presidente de
la Generalitat

Intervalos nubosos en el interior.
Temperaturas mínimas en des-
censo. Vientos moderados354
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